

LES ARBRES RARES

Arbres voyageurs ...

On découvre parfois au détour d'un parc privé, ou d'un jardin public, des arbres inattendus, rares ou suprenants par leur taille hors norme, leur forme, etc.

L'origine de ces trouvailles botaniques résulte le plus souvent de l'époque des grandes explorations scientifiques, au XVIII^{ème} siècle : nombreuses furent les plantes exotiques acheminées par voie maritime jusqu'en Europe pour améliorer les connaissances médicales, enrichir les jardins botaniques, compléter l'alimentation, etc. Arbres symboles, ils reflétaient également un certain prestige.



L'If à prunes

Cephalotaxus fortunei, Cephalotaxacées

Originaire de Chine, découvert en 1848 par Robert Fortune, cet arbuste de collection à croissance lente est situé sur la commune de Quint-Fonsegrives près du foyer rural, depuis environ 140 ans.



L'If de Saint Bât

Taxus baccata, taxacées

Au fond d'un parc privé, à l'abri des regards, cet if de plus de 150 ans offre une couronne de 23 m d'envergure. C'est le seul conifère à ne pas porter de cônes mais des fruits rouges entourant une graine toxique. Arbre symbolique de mort et d'immortalité, il est aujourd'hui protégé en Europe.



Le Pin Napoléon

Pinus bungeana, Pinacées

Originaire du nord de la Chine, cet arbre fut peut-être nommé ainsi pour honorer la mémoire de Napoléon 2, roi de Rome.

Il fut planté par Guillaume de Barry il y a 150 ans dans le parc de la Reynerie à Toulouse, aujourd'hui communal. Suite à une mauvaise implantation, son tronc de 18 m de haut est penché et a dû être haubanné à un pin voisin. Son écorce ressemble à celle du platane, avec des couleurs plus vives.



Le Févier d'Amérique

Gleditsia triacanthos, Fabacées

Cette espèce fut introduite en Europe en 1700. Ce Févier situé sur la commune de Montlaur fait certainement partie des premiers spécimens plantés dans le sud-ouest.

Malgré son âge et son tronc creux, ses propriétaires ont confiance en sa solidité. Il est aussi appelé "Épine du Christ", en raison des nombreuses épines acérées et longues qui parsèment son tronc.



Le Plaqueminier faux lotier

Dyospiros lotus, Ebenacées

Situé dans un parc privé sur la commune de Cambiac, cet arbre ne dépassant généralement pas les 10 m atteint ici des dimensions exceptionnelles de 26 m, peut être grâce à l'ombre généreuse d'un platane à proximité.

Ses petits fruits ressemblant aux kakis sont comestibles, mais trop amers pour être consommés.



L'Oranger des osages

Maclura pomifera, Moracées

Situé dans un parc privé à Pin Balma, il fut introduit en France en 1812. Il provient du Missouri et porte le nom de la tribu indienne de la région où il pousse. Les fruits caractéristiques à l'odeur de citron servent traditionnellement à chasser les mouches.

Localisation

